
A：Hi. My name is Lee Minju. 안녕. 나는 이민주야.

B：Hi, I’m Jane.   안녕, 나는 Jane이야.

�My name is ~. / I’m ~.는‘내 이름은 ~이다. / 나는 ~이

다.’라는 의미로, 자신을 소개하는 표현이다.

1. 자기 소개하기 A：May I help you? 도와 드릴까요?

B：I’m looking for a shirt.   나는 셔츠를 찾고 있어요.

A：How about this one? 이것은 어떠세요?

B：It looks good.   멋져 보여요.

How much is it? 그것은 얼마입니까?

A：It is forty thousand won.   그것은 4만 원입니다.

�May I ~?(＝Can I ~?)는‘~할까요?’의 뜻으로, 상대방의 의

사를 묻는 표현이다.

6. 물건 사기

A：Let’s cross the street here. 여기서 거리를 횡단하자.

B：Watch out! That taxi almost hit you.
조심해! 저 택시가 거의 너를 칠 뻔 했어.

A：I didn’t know that. 몰랐었어.

B：You should be careful.   조심해야 해.

�Let’s(＝Let us) ~.는‘~합시다.’의 뜻으로, 뒤에 반드시 동사

원형이 온다.

�경고나 주의를 줄 때 쓰는 표현에는 Watch out! / Look out!
/ Be careful! 등이 있다.

8. 주의∙경고하기

A：Minju, this is Jane.   민주야, 얘는 Jane이야.

B：Hi, Jane. My name is Minju.   안녕, Jane. 난 민주야.

Nice to meet you.   만나서 반가워.

C：I’m happy to meet you, too.
나도 너를 만나게 되어서 반가워.

�상대방에게 제 3자를 소개할 때「This is+사람」의 형식으로

나타낸다. 소개 받은 후에 반가움을 나타낼 때에는 Nice to
meet you. / Happy to meet you. / Good to meet you. /
Pleased to meet you. 등의 표현을 사용한다.

2. 다른 사람 소개하기

A：How can I get to the post office?
우체국에 어떻게 갈 수 있나요?

B：Go straight and turn left.
똑바로 가서 왼쪽으로 도세요.

A：Thank you.   고마워요.

�「How can I get to+장소?」는‘~에 어떻게 갈 수 있나요?’의

뜻으로, 어떤 장소에 도착하는 방법을 물어볼 때 사용한다. 유

사한 표현에는 Can〔Could〕you tell〔show〕me the way to
~? / Will you tell me how to get to ~? 등이 있다.

7. 길 묻고 답하기

A：What is your favorite season?
네가 가장 좋아하는 계절은 무엇이니?

B：I love spring, because there are so many flowers.
나는 봄을 좋아해. 왜냐하면 꽃이 많거든.

�상대방에게 좋아하는 것에 대해 물을 때에는 What’s your
favorite ~? 또는 Do you like ~? 등의 표현을 이용한다. 이

에 답할 때에는 I like ~ best. / My favorite is ~. 또는 I
don’t ~. / I hate ~.로 한다.

�접속사 because는 이유를 나타내는 절 또는 문장을 연결한다.

4. 좋아하는 것 묻고 답하기

A：Where are you from?   너는 어디에서 왔니?

B：I am from Canada. 난 Canada에서 왔어.

�Where are you from?(=Where do you come from?)은 상

대방의 고향이나 출신지, 국적 등을 묻는 표현이다. 자신의 출

신지를 말할 때는「I’m from+국가명 / 지명.」또는「I’m+국

적을 나타내는 형용사.」를 쓴다.

3. 출신지 묻기

A：What’s your telephone number?
네 전화 번호가 어떻게 되니?

B：It’s 327-9851.   327‐9851이야.

�전화 번호는 숫자를 하나씩 끊어서 읽는다.

ex) 327‐9851：three two seven nine eight five one

9. 전화 번호 묻고 답하기

A：Why don’t you come?   올래?

B：Okay.   좋아.

I’m sorry, but I can’t.   미안하지만, 안 되겠어.

�Why don’t you ~? / Why don’t we ~?는 상대방에게‘~하는

것이 어때?, 우리 ~할까?’라는 뜻으로, 어떤 일을 제안하는 표

현이다.

�상대방에게 제안하는 표현에는「Let’s+동사원형 ~.」/ How
〔What〕about -ing ~? / 「Shall we+동사원형 ~?」등이 있다.

이에 대해 승낙할 때는 That’s a good idea. / Sounds great.
�/ O.K. / Why not? / I’d love to. 등의 표현을, 거절할 때는

Sorry, but I can’t. / I’m afraid I can’t. / Sorry, I have
another plan. 등의 표현을 사용한다.

5. 제의하기

1 의사소통 기능

A：What do you want to be in the future?
너는 장래에 무엇이 되고 싶니?

B：I would like to be a teacher.
나는 선생님이 되고 싶어.

�would like to ~는‘~하고 싶다’의 뜻으로, 장래 희망을 말

할 때 사용할 수 있다. 유사한 표현에는 want to ~가 있으며,

would like to ~, want to ~ 뒤에는 반드시 동사원형이 온다.

10. 장래 희망 묻기

A：How was  your vacation?
너의 방학은 어땠니?

B：It was great!   멋졌어!

�How was ~?는‘~은 어떠했니?’라는 뜻으로, 과거의 경험을

묻는 표현이다.

11. 경험 말하기
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A：Oh! What a great party! 오! 멋진 파티구나!

B：Thank you.   고마워.

A：I won a gold medal.   나 금메달 땄어.

B：Good job.   잘했다.

�상대방을 칭찬할 때는 Great! / Wonderful! / You did a
good job! / Good job! 등의 표현을 쓴다.

14. 칭찬하기

A：I went to my uncle’s house. 나는 삼촌댁에 갔어.

B：You went where?   어디에 갔다고?

A：To my uncle’s house.   우리 삼촌댁에.

�상대방의 말을 잘 못 알아 들었을 때 의문사를 사용하여 되물

을 수 있다. Excuse me? / (I’m) Sorry? / I beg your
pardon? 등의 표현을 이용할 수도 있다.

15. 되묻기

A：What are you interested in?
너는 무엇에 관심이 있니?

B：I’m interested in documentary film.
나는 기록 영화에 관심이 있어.

�무엇에 관심이 있는지 물어볼 때 What are you interested
in?을 사용할 수 있으며, ‘나는 ~에 관심이 있다.’라고 답할

때는 I’m interested in ~.으로 나타내면 된다.

�특정 대상에 대한 관심을 물을 때는 Are you interested in ~?
/ Would you like to know about ~? 등으로 나타내면 된다.

ex) Are you interested in Korean music?
한국 음악에 관심이 있나요?

16. 관심사 묻고 답하기

A：My mother bought it for me.
어머니가 그것을 나에게 사 주셨어.

B：That’s surprising!   놀랍구나!

�깜짝 놀랐을 때 That’s〔It’s〕surprising!을 쓰며, 유사한 표

현에는 How amazing! / What a surprise! 등이 있다.

17. 놀람 표현하기

A：What’s wrong? 무슨 일이니?

B：I had bad grade in my English test.   영어 시험을 못 봤어.

A：Cheer up! 기운 내!

You can do better next time.   다음엔 더 잘할 거야.

�격려의 표현으로 Cheer up!(기운 내!)을 쓸 수 있고, 같은 상

황에서 Come on!(힘 내!) / Don’t worry.(걱정하지 마.)라고

말할 수도 있다.

19. 격려하기

A：Long time no see, Minju.
민주야, 오랜만이다.

B：Hi, how are you?   안녕, 어떻게 지내고 있니?

�상대방을 오랜만에 만났을 때 Long time no see.를 사용하는

데, 이 표현은 관용적으로 많이 쓰인다. 대답으로는 Hi, how
are you (doing)? / Glad to see you again. 등을 사용한다.

오랜만에 만났을 때 사용할 수 있는 유사한 표현에는 I
haven’t seen you for years. / Where have you been
hiding all these years? 등이 있다.

18. 오랜만에 만났을 때 인사하기

A：What is she wearing?
그녀는 무엇을 입고 있니?

B：She is wearing a blue skirt.
그녀는 푸른 치마를 입고 있어.

�현재의 상태를 묻고 답할 때는「be동사+동사원형-ing」의 형

태를 사용해 나타낼 수 있다.

12. 사실 묘사하기

A：What will you do next vacation?
다음 방학 때 무엇을 할 거니?

B：I’ll visit my uncle’s.   삼촌댁에 갈 거야.

�계획을 물을 때는 What will you do ~? / What are your
plans for ~? / What are you going to do ~? 등의 표현을

사용해서 나타낸다. 계획을 말할 때는 I’m going to ~. / I
will ~. 등의 표현을 쓴다.

13. 계획 묻기

I am thirteen years old. 나는 13살이다.

My name is Lee Minju.   나의 이름은 이민주이다.

You are pretty.   당신은 예쁘다.

�인칭대명사는 사람을 대신하여 가리키는 대명사로 1인칭(I),
2인칭(you), 3인칭(he/she/it)이 있으며, 주격, 소유격, 목적

격으로 사용된다.

1. 인칭대명사

2 언어 형식

I’m happy to be a middle school student.
나는 중학생이 되어서 좋다.

Are you free this afternoon?
너는 오늘 오후에 한가하니?

The weather in Korea is not always the same.
한국의 날씨는 항상 같지는 않다.

�be동사는‘~이다, ~에 있다’의 의미로 주어에 따라 am, are,
is로 형태가 바뀐다.

�be동사의 의문문은「Be동사+주어 ~?」의 형태이며, 이에 대

한 대답은「Yes, 주어+be동사. / No, 주어+be동사+not.」의
형태로 한다.

�부정문은 be동사 뒤에 not을 쓰며, ‘~가 아니다’라는 부정의

뜻을 나타낸다.

2. be동사
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There are a lot of different fruits.
거기에는 여러 가지 과일이 많이 있다.

�어떤 물건이나 사람이 있는 장소 또는 어떤 장면을 묘사할 때

는 There is〔are〕~를 사용한다. 이 때 is 뒤에는 단수명사가,

are 뒤에는 복수명사가 온다.

7. There is〔are〕

Mike will〔won’t〕go fishing next Saturday.
Mike는 다음 주 토요일에 낚시하러 갈〔가지 않을〕것이다.

Will you go shopping tomorrow?
너는 내일 쇼핑하러 갈 거니?

Who will go there?
누가 거기에 갈 거니?

�will은‘~할 것이다’의 뜻으로 미래의 일이나 의지, 약속, 제안

등을 나타낸다. 또한 will은 be going to와 바꿔 쓸 수 있다.

�부정문은「will not+동사원형 ~」, 의문문은「Will+주어+동

사원형 ~?」의 형태로 나타낸다. 이에 대한 대답은「Yes, 주어

+will.」/ 「No, 주어+won’t.」로 한다.

�의문사가 있는 의문문은「의문사+will+주어+동사원형 ~?」의
형태로, 대답은 의문사에 알맞은 어구로 답한다.

8. 조동사 will

It’s warm and pleasant.   따뜻하고 쾌적하다.

What time is it?   몇 시입니까?

�It〔it〕은 비인칭 주어로 날씨, 시간, 요일, 날짜, 거리, 명암

등을 나타낸다.

ex) It is my dog.   그것은 내 개다.(지시대명사)

5. 비인칭 주어 It〔it〕

I’m going to play soccer with some friends.
난 몇몇 친구들과 축구할 것이다.

�「be going to+동사원형」은‘~할 것이다, ~할 예정이다’라는

뜻으로, 가까운 미래의 계획을 나타낸다.

6. be going to+동사원형

He has many friends.   그는 친구들이 많다.

I like pizza and chocolate.   나는 피자와 초콜릿을 좋아한다.

�명사에는 하나를 나타내는 단수와 둘 이상을 나타내는 복수가

있다.

�milk, coffee, pizza, sugar, money, furniture 등은 셀 수 없

는 명사(불가산명사)로 취급하고, 항상 단수로 쓰인다.

�명사의 복수형 만들기

4. 명사의 단수와 복수

I have many friends.   나는 친구들이 많다.

Do you like Korean food?
너는 한국 음식을 좋아하니?

�일반동사는 be동사와 조동사 이외에 주어의 동작이나 상태를

나타내는 동사이다.

�일반동사의 의문문：「Do〔Does〕+주어+동사원형 ~?」
�일반동사의 부정문：「don’t〔doesn’t〕+동사원형 ~」

�3인칭 단수 현재형에는 -(e)s를 붙인다.

ex) do → does, try → tries, buy → buys

3. 일반동사

대부분의 명사 → -s
-s, -sh, -ch, -x, -o → -es

game → games / ball → balls
box → boxes / piano → pianos

자음+y → -ies hobby → hobbies / lady → ladies
-f(e) → -ves knife → knives / wife → wives
불규칙변화 this → these / child → children

단수, 복수 같은 형태 fish / sheep / deer

I can〔can’t〕run very fast.   나는 매우 빨리 달릴 수 있다〔없다〕.

Can you play the violin?   너는 바이올린을 연주할 수 있니?

�can은‘~할 수 있다’의 뜻으로, 능력이나 가능성을 나타낸다.

�부정문은「cannot+동사원형 ~」, 의문문은「Can+주어+동사

원형 ~?」의 형태로 나타낸다. 이에 대한 대답은「Yes, 주어

+can.」/ 「No, 주어+can’t.」로 한다.

9. 조동사 can

A：How many girls are there in your class?
너희 반에는 여학생이 몇 명 있니?

B：There are seventeen.   17명이 있어.

�How many~는 셀 수 있는 복수명사와 함께 쓰인다.

10. How many+복수명사

This is a beautiful park. 이것은 아름다운 공원이다.

This park is beautiful.   이 공원은 아름답다.

�형용사는 사람이나 사물의 성질, 크기, 모양 등을 나타내는 말

로, 명사 앞에서 그 명사를 꾸며 주는 제한적 용법과 be동사,

become, get, grow 등의 동사 뒤에서 주어를 설명해 주는 서

술적 용법으로 사용된다.

11. 형용사

I usually get up at six. 나는 보통 6시에 일어난다.

�빈도부사는 횟수나 정도(빈도)를 나타내는 부사이며 be동사

나 조동사의 뒤, 일반동사의 앞에 위치한다.

12. 빈도부사

Don’t go there. 그 곳에 가지 마라.

Don’t be late.   늦지 마라.

�부정명령문은「Don’t+동사원형 ~.」의 형태이며, 부정의 뜻을

강조하여「Never+동사원형 ~.」으로 나타내기도 한다.

13. 부정명령문
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I am 〔not〕drawing a picture.
나는 그림을 그리고〔그리지 않고〕있다.

Are you studying English? 너는 영어를 공부하고 있니?

What is he doing now?   그는 지금 무엇을 하고 있니?

�현재진행형은「be동사의 현재형(am, are, is)+동사원형-ing」

의 형태로‘~하고 있다, ~하는 중이다’의 뜻으로, 어떤 동작

이 현재 진행되고 있음을 나타낸다.

�현재분사(동사원형 -ing) 만드는 법

‐ 대부분의 동사 → 동사원형-ing ex) go → going
‐ -e로 끝나는 동사 → e를 없애고 -ing ex) come → coming
‐「단모음+단자음」으로 끝나는 동사 → 자음 하나 추가 -ing

ex) swim → swimming
�현재진행형의 부정문：「be동사+not+동사원형-ing」

�현재진행형의 의문문：「Be동사+주어+동사원형-ing ~?」의
형태로 나타내며, 이에 대한 대답은「Yes, 주어+be동사.」또

는「No, 주어+be동사+not.」으로 한다.

�의문사가 있는 의문문：「의문사+be동사+주어+동사원형-ing
~?」의 형태를 취하며, 현재진행형으로 대답한다.

16. 현재진행형

We go skating and skiing in winter.
우리는 겨울에 스케이트와 스키를 타러 간다.

�동명사는「동사원형+-ing」의 형태로 동사와 명사의 성질을

갖고 있으며, 문장에서 주어, 보어, 목적어, 전치사의 목적어

역할을 한다.

17. 동명사

I was playing basketball. 나는 농구를 하고 있었다.

�과거진행형은「was / were+-ing」의 형태로 과거의 어떤 시

점에서 진행 중인 동작∙상태를 나타내어‘~하고 있었다’라

는 의미로 쓰인다. 이 때의 -ing형은 현재진행형의 -ing형과

동일하게 변화한다.

18. 과거진행형

Minju was very hungry. 민주는 매우 배가 고팠다.

They〔We, You〕were sick yesterday.
그들은〔우리는, 너희는〕어제 아팠다.

�be동사 am / is의 과거형은 was로, are의 과거형은 were로
나타낸다.

�be동사 과거시제의 부정문：「was / were+not」
�be동사 과거시제의 의문문：「Was / Were+주어 ~?」

14. be동사의 과거형

He stayed home yesterday. 그는 어제 집에 머물렀다.

�일반동사의 과거형은 규칙형(동사원형+ed)과 불규칙형으로

나누어지며, ‘~했다’라는 의미이다.

�부정문：「주어+did not〔didn’t〕+일반동사의 원형 ~.」
�의문문：「Did+주어+일반동사의 원형 ~?」으로 나타내며, 대답

은「Yes, 주어+did. / No, 주어+didn’t.」로 나타낸다.

�의문사가 있는 의문문：「의문사+did+주어+일반동사의 원형

~?」으로 나타내며, 대답은「주어+일반동사의 과거형 ~.」으로

나타낸다.

15. 일반동사의 과거형
It’s a very nice car, isn’t it?
그것 참 괜찮은 자동차다, 그렇지 않니?

She works very hard, doesn’t she?
그녀는 참 열심히 일한다, 그렇지 않니?

�부가의문문은 문장 끝에 덧붙이는 간단한 형식의 의문문으로,

앞에 말한 내용을 확인하거나 상대방의 동의를 얻고자 할 때

쓴다.

�부가의문문의 형식

19. 부가의문문

be동사가

있는 경우

부정문에 덧붙이는 부가의문문

am〔are, is〕+주어?

You are not rich, are you?
일반동사가

있는 경우

긍정문에 덧붙이는 부가의문문

aren’t〔isn’t〕+주어?

You are rich, aren’t you?
don’t〔doesn’t〕+주어?

You like baseball, don’t you?
do〔does〕+주어?

You don’t like baseball, do you?

How pretty she is!   그녀는 얼마나 예쁜지!

What a great idea!   참 좋은 생각이구나!

�감탄문은 How나 What으로 시작하여 강한 기쁨이나 슬픔,

놀라움 등의 감정을 나타내며, ‘참 ~하구나!’의 의미이다.

�감탄문의 형식：「What+(a〔an〕)+형용사+명사 (+주어+동

사)!」/ 「How+형용사〔부사〕(+주어+동사)!」

ex) He is very tall.(평서문)

→ What a tall man (he is)!   그는 정말 키가 크구나!

→ How tall (he is)! 

20. 감탄문

중1 04영어


